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1 点击进入南海网、南国都市报“问政海南”
（http://ms.hinews.cn/）栏目进行留言；
2 拨打新闻热线966123，直接提供线索。

为协调此事，7月15日上午，丁香家园小

区业主、物业方，与海口市住建局、龙华区住房

保障中心、海口市房屋维修资金管理中心、城

西镇住保办、城西镇政府及龙华区消防等多个

相关部门联合召开协调会。会上，业主代表们

详细列举了物业在公维金使用过程中的问题，

并对101万元公维金的去向提出质疑，业主

担忧未来小区房屋修缮时公维金不足。

针对业主的质疑，海口市房屋维修资

金管理中心的工作人员进行了解答：《海

南物业管理条例》及《海口市住宅专项

维修资金管理办法》中确实有关于紧

急情况下使用公维金的相关规定，

《海口市住宅专项维修资金管理办

法》第十八条明确规定，在发生紧

急情况时，可以不经过业主表决

同意而简化流程启动维修工

作，但事后需向业主公示相关情况。

协调会上，业主们要求物业公示详细的维

修项目清单和101万元公维金使用明细。

小区消防维修改造的施工单位是否也要

进行招投标并公示？海口市房屋维修资金管

理中心的工作人员称，资金的使用应根据文件

内容进行申请，流程需符合文件中的要求。虽

然没有明确的文件指出必须进行招投标，但资

金管理中心已告知物业公司需按照严格的招

投标流程进行工作。（丁香家园）物业公司未进

行招投标，而是通过第三方比价后选择价格合

适的公司进行该消防改造的施工。

业主质疑，这次消防设施改造是否适用

“紧急情况”？针对业主的疑问，7月22日、23

日，记者采访了珠江物业丁香家园管理处，但

物业方并未给出正面回应。

对于此事后续进展，本报将持续关注。

海口丁香家园小区业主海口丁香家园小区业主：：

物业未经业主同意物业未经业主同意
动用动用101101万公维金万公维金

整改消防设施整改消防设施
近日，海口市龙华区城西镇丁香家园小区的部分业主向南国都市报“问政海南”

栏目反映称，小区物业海南珠江物业酒店管理有限公司（珠江物业丁香家园管理处）
申请“紧急情况”，动用小区101万元公共维修基金（以下简称“公维金”），对小区消防
设施进行整改，但物业未事先告知业主具体整改内容，未向业主公开101万元公维金
的去向，也未经过招投标来选择施工单位。业主们对物业的行为表示质疑和不满。

□南国都市报记者袁玉龙实习生樊淑文

据丁香家园小区业主介绍，小区消防设施

整改，物业未向业主公示消防部门下达的消防

整改通知书涉及的整改内容、未进行公开的招

投标流程以及未获得小区三分之二业主签字，

就申请“紧急情况”，自主确定了消防设施维修

的施工方案及评估、施工、监理单位，并动用了

高达101万元的公维金，且前期的30%维修资

金已经拨付给了施工单位中邦国信实业有限

公司。物业的这一系列操作，引起业主们的不

满和质疑。

业主黄先生告诉记者，“我们是在7月11

日发现他们施工，他们把消防栓阀门和水带拆

了，有部分楼栋更换了新阀门。因为没有提前

告知，7月12日业主们阻止、叫停了施工。”

丁香家园小区业主代表蔡女士向记者介

绍，“我们是在物业开始消防施工时，才得知要

动用101万元公维金。对于这101万元的使

用，物业公司没有事前告知，我们完全不知道

钱将花在何处。小区一消防设施业内人士查

看整改现场后，发现被拆下的消防设备质量尚

好，并非全部需要更换，这证明（整改）预算存

在很大水分。我们已向珠江物业总部提交诉

求函，要求立即停工，重新进行消防系统检测

并公开招投标，确保我们的钱花得公开透明。”

业主反映 物业动用百万公维金整改消防设施无明细

根据业主反映的情况，记者于7月22日、

23日两次前往丁香家园走访。在业主黄先生

的带领下，记者走访了A1和B1两栋楼。

在小区业主介入后，施工现场目前处于停

工状态。在A1栋一层，记者看到消防灭火箱

内仅有更换过的消防栓阀门和一支水枪，箱内

未见消防水带。一旁的两瓶灭火器的检查表

存在人为涂改的痕迹，原本写着“2021年灭火

器检查表”被手写改为“2024年灭火器检查

表”，检查人一栏的内容字迹潦草，无法辨认。

在B1栋一层，记者也发现了类似的问题，

消防灭火箱内没有消防水带，消防水管的下端

阀门开关锈迹斑斑。

7月23日，记者在在珠江物业丁香家园管

理处办公室一侧看到，被拆下的消防水带及消

防栓阀门被堆放在一起。

业主黄先生认为，物业在维修小区公共设

施时应该遵循“哪里坏了修哪里”的原则，而不

是“一刀切”地全部更换。他还对小区消防设

备前期的保养、维修、检修是否到位表示质疑。

业主赵先生也表示，消防设施需要定期运

转检查，以确保紧急情况下能正常使用，但物

业却选择申请“紧急情况”，绕过业主进行改

造，这不符合程序。此外，公维金的使用缺乏

透明度和合理性，百万资金无明细、未公开招

标选择施工单位，这让众多业主深感不满。

记者走访 消防水带、阀门等已拆，施工现场已被叫停

多方协调 业主要求物业公示明细

拆下的消防设施堆放在物业办公室一侧。

灭火器检查表上有人为涂改的痕迹。

消防灭火箱里更换过消防栓阀门，未见消防水带。
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